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第２回 釧路地域４市町合併協議会広報広聴小委員会 

 

○日 時 平成１６年８月１２日（木） 午後１時３０分から 

○場 所 釧路市交流プラザさいわい ３階 大ホール 

○出席者（６名） 

委 員 長 小 山 昭 二 

副委員長 花 井 紀 明 

委  員 平 間 育 子 

吉 田 守 人 

武 藤 浩 史 

岸 田 喜 良 

○欠席者（２名） 

委  員 坂 本   淳 

中 村 藤 雄 
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１．開会 

事 務 局 :  委員の皆様には、大変お忙しい中お集まりいただき、誠にありがとうござ

います。定刻となりましたので、ただ今より、第２回釧路地域４市町合併協

議会広報広聴小委員会を開催させていただきます。 

それでは会議に入ります前に、本日の資料について確認をさせていただき

ます。本日の資料でございますが、事前にお配りさせていただいております

「会議資料」、それと本日お配りさせていただきました「協議会だより第２号」

関係の資料と「座席表」となっております。お手元にお揃いでしょうか。 

よろしければ、これから会議の方に入らせていただきますが、会議の議長

につきましては、小委員会設置規程第５条第１項の規定により、委員長が当

たることになってございますので、以後の進行につきましては、委員長にお

願いいたします。 

 

小 山 議 長:  それではただ今より、第２回広報広聴小委員会を開催いたします。本日は、

皆さんお忙しい中、お集まりをいただきまして、誠にありがとうございます。

なお、会議の開催に当たりましては、小委員会設置規程第６条第２項の規定

により、委員の過半数の出席が必要となっておりますが、本日は、定足数を

超える６名の出席をいだいておりますので、会議が成立していることを宣言

させていただきます。また、小委員会設置規程第７条の規定による会議録の

署名委員につきましては、阿寒町の吉田守人委員、白糠町の武藤浩史委員の

２名を指名いたしますので、よろしくお願いします。 

 

２．報告事項 

小 山 議 長:  それでは、早速、議事に入りたいと思います。 

はじめに報告事項１「合併協議会だより第１号の発行」について、事務局

から説明をお願いします。 

 

事 務 局 :  報告事項１「合併協議会だより第１号の発行」について説明させていただ

きます。お手元の資料２ページをお開き下さい。  

合併協議会だより第１号につきましては、去る７月９日の第１回小委員会

でご協議をいただき、７月下旬に発行を終えたところでございます。内容的

には合併協議会の発足や第１回協議会の結果といった内容を中心に、これか

らのスケジュールや委員名簿などを図や表の形で盛り込んで発行してござい

ます。 

また、前回ご意見をいただきましたキャッチフレーズにつきましては、フ

ロントページの標題のところに、「魅力と活力あふれるまちづくりを目指し

て」というキャッチフレーズを追加して、掲載させていただいたところでご

ざいます。なお発行部数につきましては、各世帯配布分、公共施設への据え

置き分などを併せ88,000 部となっております。説明につきましては、以上で
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ございます。よろしくお願いします。 

 

小 山 議 長:  ただ今事務局から「合併協議会だより第１号の発行」について、説明があ

りましたが、ご質問、ご意見はありませんでしょうか。 

 

（「ありません。」の声） 

 

小 山 議 長:  それでは、報告事項１につきましてはご了解をいただいたということで、

次に報告事項２「協議会ホームページの開設」について、事務局から報告を

お願いします。 

 

事 務 局 :  報告事項２「ホームページの開設」について、説明させていただきます。

お手元の資料２ページをご覧下さい。 

ホームページにつきましては、技術的な問題から作成・管理を業者に委託

することとしておりましたが、去る８月６日に、この業務に関し企画提案書

の提出のありました３社によるプレゼンテーションを行い、また事務局員に

よる厳正な審査を行いました結果、同種の業務に多数の実績があり、また業

務遂行に最も信頼性が高いことなどから判断いたしまして、株式会社サンエ

ス・マネジメント・システムにホームページの作成・管理を委託することと

なりましたので、ご報告をさせていただきます。なお、開設時期につきまし

ては、日にちは確定しておりませんが、新市の名称候補に関する意見募集の

開始時期に間に合うよう、８月下旬となる予定でございます。 

またホームページに掲載する内容といたしましては、今回のプレゼンテー

ションの際に提出のありましたフロントページのイメージ案の資料を添付さ

せていただいておりますが、前回の委員会でご提案いたしました合併協議会

の概要や会議の開催状況などの項目を基本にホームページに掲載していく予

定としております。また今後、協議の進捗状況によりましては、新たな項目

を追加するなど、適宜対応をすることし、タイムリーな情報提供に努めて参

りたいと考えております。説明につきましては、以上でございます。よろし

くお願いします。 

 

小 山 議 長:  ただ今、事務局から報告事項２「協議会ホームページの開設」について説

明がありましたが、ご質問、ご意見はありませんでしょうか。 

 

武 藤 委 員:  ホームページについてですが、作成に当たって委託する会社と打ち合わせ

をして内容を詰めていくことと思いますが、この点につきまして、例えば各

町の広報担当者等が関わってくるのでしょうか。やはり、各市町の広報担当

者というのは、市町ごとに出しております広報誌の発行に大きく関係してお

り、そういう意味では各市町の広報担当者の横の連携が大事になるというこ

とと、連携することにより、より良いホームページが作成できるのではない

かということが考えられますので、その辺りがどのようになっているのかお
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伺いします。 

       それから、ホームページに載せる内容の中に、各小委員会の議事録等を掲

載する予定があるのかをお伺いします。合併協議会並びに各小委員会の議事

録につきましては、各市町で閲覧するという方法が唯一の方法になっており

ますが、情報公開という流れの中で、皆さんがそれぞれ接しやすく、また引

き出しやすい方法ということでホームページからも協議会の内容を細部にわ

たるまで引き出せるような形が取れれば良いのではないかと個人的に思いま

す。 

 

事 務 局 :  １点目の各市町の広報担当との連携ですが、後ほど各市町の広報状況の中

でも触れる予定でおりましたが、これからは広報がとても重要になってくる

ものと考えておりますので、各市町の広報セクションとの連携は非常に大事

なことだと思ってございます。そういったことから、今回のホームページの

作成自体につきましては、私どもが中心となって作業を進めさせていただき

ましたが、これからの作成、あるいは変更に当たりましては、各市町の広報

の皆さんのご意見をお伺いしながらより良いものを作っていきたいと考えて

いるところでございます。 

       ２点目の議事録の関係でございますが、これは６市町村の時もホームペー

ジに掲載しておりましたが、４市町におきましても同様に載せる方向で考え

ているところでございます。 

 

小 山 議 長:  他にございませんか。 

 

（「ありません。」の声） 

 

３．協議事項 

小 山 議 長:  それでは、報告事項２につきましては、ご了解をいただいたということで、

次に協議事項に入らせていただきたいと思います。まず協議事項１「合併協

議会だより第２号の発行について」でございますが、事務局から説明をお願

いします。 

 

事 務 局 :  協議事項１「合併協議会だより第２号の発行」について、ご説明させてい

ただきます。本日、お配りさせていただきました資料をご覧下さい。 

まず全体構成でございますが、今回の協議会だよりにつきましても、前回

同様、全４ページで構成したいと考えております。次に内容でございますが、

まずお手元の資料の最初の１ページでございますが、フロントページという

ことで、第２回協議会の開催内容について概略をお知らせする形で、記事を

掲載していきたいと考えております。 

次に資料をお開きいただきまして、右側の２ページでございますが、この

ページでは、第２回協議会の結果報告ということで、報告事項と協議事項に
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分け、それぞれの結果と主な質疑応答の内容などを掲載していきたいと考え

ております。 

次に左側の３ページでございますが、協議会で協議されている事項や報告

されている事項の中には、一般の方にとっては聞き慣れない、見慣れない用

語というものが多いかと思われますので、用語解説というような形で、前回

の協議会でご承認いただきました「合併協定項目」や今回の協議会で報告が

ありました「合併重点支援地域」の内容などにつきまして、簡単な解説記事

を掲載していきたいと考えております。また、多少の空きスペースを利用さ

せていただいて、新市の姿が、数字でご理解いただけるよう、タウンデータ

ということで、面積や人口について、一口メモの形でお知らせしていきたい

と考えております。 

次に資料をおめくりいただきまして、最終ページの４ページでございます

が、下に掲載しております事務局からのお知らせについては、これまで同様

に掲載していきたいと考えておりますが、今回はこの他に、各小委員会で精

力的なご議論をいただいておりますことから、今号からの２回にわたって、

それぞれの委員会の活動内容などにつきましてお知らせする紹介記事を掲載

していきたいと考えております。なおスペースの関係から、今号につきまし

ては、新市、行財政、住民生活、都市環境の４つの小委員会をご紹介し、本

委員会を含め、残りの４つの小委員会につきましては次号でご紹介していき

たいと考えております。また、新市建設構想小委員会で担当しております新

市の名称候補に対する意見募集につきましても、囲み記事の形で告知の記事

を掲載していきたいと考えております。 

なお、今回お示ししました資料につきましては、事務局で作成したもので

ございまして、写真が不鮮明であったりレイアウトが不揃いのところがある

と思いますが、実際の発行に当たりましては、この小委員会でご承認を受け

ました後、業者とレイアウトやデザイン、写真の明るさ等について調整した

上で、発行していきたいと考えております。また発行時期につきましては、

町報の配布時期の関係がございますことから８月 25 日を予定しております。

説明につきましては、以上でございます。よろしくお願いします。 

 

小 山 議 長:  ただ今、協議事項２「合併協議会だより第２号の発行」について、事務局

から説明がありました。「協議会だより第２号」につきましては、資料を整え

る関係から、記事が入った完成版を本日初めてお配りさせていただいたとこ

ろでございます。委員の皆さんには、お手元の資料に１度目を通していただ

いた上で、ご質問、ご意見をいただきたいと思いますので、よろしくお願い

します。いかがでしょうか。 

 

平 間 委 員:  第１回目を欠席しましたが、第１回の委員会でも出されました「字を大き

く」という意見ですが、協議会だより第１号はフロントページは字が大きく

て良いと思いましたが、２ページ、３ページを見ますと、少し小さくなって

しまいました。でも最初の面だけでも見やすくなって良かったと思います。
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これが継続されていくのかということで期待しましたが、今号では行間があ

って読みやすいといえば読みやすく、盛りだくさんお伝えしたいというご苦

労の結果だろうということも理解できるのですが、特に３ページの一口メモ

の数字の大きさにおいては、非常に見る方に取りましては厳しい気がします。

せいぜい字の大きさは４ページの「年少人口」くらいの大きさにしませんと、

せっかく読んでもらいたいと思って出す数字であっても、私の周りに聞いて

みますと読む気にならないということを常に言われておりまして、私自身も

お伝えしたい部分と紙面の関係でどうにもならないということを前々から言

っていたわけですが、やむを得ないと思いながらも数字はもう少し大きくし

ていただくようお願いします。それから４ページの行財政小委員会の正副委

員長だけが下向きになっていて、これで良いのかどうかといった気がいたし

ます。 

 

事 務 局 :  文字の大きさについてですが、なるべく限られたスペースでたくさんのこ

とをお伝えしたいということと、見やすさを追求していかなければならない

ということで、大きな字にする努力はしているところでございますが、なか

なか難しいところもあるところでございます。一口メモの数字の部分でござ

いますが、これは表を整理するなどしてまだ大きくする工夫ができると思い

ますので、もう少し大きな文字にさせていただきたいと思います。 

       ４ページの行財政小委員会の顔写真についてご指摘をいただきましたが、

一生懸命写真はとっているのですが、なかなか良い写真がなかったところで

ございます。場合によりましては各市町にあるかもしれませんので、お聞き

してみますが、万が一の場合はこのままということでよろしくお願いいたし

ます。 

 

小 山 議 長:  他にありませんでしょうか。 

 

（「ありません。」の声） 

 

小 山 議 長:  それでは、協議事項１につきましては、ご承認いただけますでしょうか。 

 

（「はい。」の声） 

 

小 山 議 長:  ありがとうございました。それでは、協議事項につきましては事務局提案

どおり決定させていただきます。 

続きまして、「その他」に入ります。まず「新市名称候補に関する意見募集」

について、事務局から説明をお願いします。 

 

事 務 局 :  「新市名称候補に関する意見募集」について説明させていただきます。資

料３ページをご覧下さい。新市の名称の検討につきましては、新市建設構想

小委員会が中心となって検討していく事項でございますが、先の協議会でも
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ご承認いただきましたとおり、名称検討の過程で、住民の皆さんのご意見を

お聞きする手法を盛り込むということとなっておりましたことから、先の９

日の新市の小委員会でご承認いただきました別添の意見募集告知のチラシを、

協議会だより第２号に折り込む形で、住民の皆さんのご意見をお伺いしてい

きたいと考えております。 

また、先ほどご報告させていただきましたホームページの中でも、同様の

意見募集の告知を行い、この中でもご意見をお伺いしていきたいと考えてお

ります。説明につきましては以上でございます。よろしくお願いします。 

 

小 山 議 長:  それでは、ただ今説明がありましたことについて、ご質問、ご意見はござ

いませんでしょうか。 

 

武 藤 委 員:  新市の名称の協議につきましては、協議会において小委員会で検討された

案を住民側に示して意見を求めるということで承認されたと思いますので、

そのことについて異論をここで唱えるべきではございませんし、言うつもり

もございませんが、ただ、住民に意見募集するということについてですが、

もう新市の名称が決まっているのではないかというふうに取る人もいると思

います。例えば、公募でなくても先に意見を聞いて、それを参考にして小委

員会で結論を出すという方向が、個人的に民主的な方法と思っていたのです

が、先に名称ありきで意見を求めるというやり方について、形がい的という

感覚を持たれる市民、町民もおられるのではないかと思います。どのような

意見が集まってそれらをどのように小委員会で検討したかという辺りについ

て、できる限り詳細に伝えるホームページ、あるいは次回の協議会だより等

で伝える方向性を持たれるべきではないかと思います。 

 

事 務 局 :  今、武藤委員からご指摘がありましたが、今回募集をさせていただきます

意見につきましては、決して聞きっぱなしということではなくて、事務局で

内容を整理させていただきまして、新市建設構想小委員会に報告をする、ま

た場合によりましては、協議会にも資料として提供させていただく、あるい

はホームページなどの中でもご紹介するということをしながら、名称の検討

に入っていただければと思っているところでございます。 

 

小 山 議 長:  他にございませんか。 

 

（「ありません。」の声） 

 

小 山 議 長:  ただ今、委員の皆さんからいただきましたご意見、ご要望につきましては、

できるだけ盛り込む形で事務局に作業をお願いしたいと思いますので、よろ

しくお願いします。それでは、「新市名称候補に関する意見募集」については、

この程度にいたしまして、次に「各市町の広報状況」について、事務局から

説明をお願いします。 
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事 務 局 :  各市町の広報の状況でございますが、各市町におきましては、主に広報誌

による合併情報の提供が中心となっておりますので、今回は参考資料という

ことで、各市町の広報誌の最新号を配布させていただいております。        

それぞれの広報誌につきましては、後ほどご覧いただければと思っておりま

すが、内容的には、各月によって記事の量にばらつきもありますし、またこ

の協議会自体が６月30日に設立されたばかりということもあり、それぞれの

広報誌で掲載していただいている情報の分量につきましては、多い少ないと

いったところがあるようでございます。しかしながら、この中では、例えば

白糠町では、６ページから11ページまでかなりの紙面を割いて、協議会の設

立や、町内でのこれまでの住民説明会の時の質疑応答などについて、詳しく

紹介をされておりますし、また阿寒町ではこの広報誌とは別に、Ａ４版表裏

の１枚ものの「まちづくりニュース」という独自の資料を作成して、広報誌

に織り込む形で情報提供をされていたりするなど、それぞれ、色々な工夫を

されながら広報に努められているところでございます。 

いずれにいたしましても、今後、合併の協議が進むにしたがい、広報の位

置付けというものは更に重要性が増していくものと考えておりますので、合

併協議会といたしましても、今後とも引き続き各市町と連携を図りながら、

住民の皆さんにとって分かりやすく、そしてタイムリーな広報に努めて参り

たいと考えております。説明につきましては、以上でございます。よろしく

お願いします。 

 

小 山 議 長:  ありがとうございました。それでは、ただ今説明がありましたことについ

て、ご質問、ご意見はございませんでしょうか。 

 

（「ありません。」の声） 

 

４．次回小委員会の開催について 

小 山 議 長:  それでは、「各市町の広報状況」についてはこの程度にいたしまして、続き

まして、「第３回広報広聴小委員会の開催について」事務局から説明をお願い

します。 

 

事 務 局 :  「第３回の広報広聴小委員会の開催について」でございますが、第３回の

協議会が10月６日水曜日に開催されますことから、この協議会の模様などを

お知らせする協議会だより第３号の内容等についてのご協議をお願いするた

め、10月 12日火曜日、13時 30 分からを予定しております。会場につきまし

ては未定でございます。委員の皆様には、改めて開催のご案内を差し上げま

すが、ご出席いただきますよう、よろしくお願いします。 
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５．閉会 

小 山 議 長:  以上で予定されておりました議事につきましては、すべて終了いたしまし

た。これで、第２回の広報広聴小委員会を終了させていただきます。本日は、

皆様、大変ご苦労さまでした。 

 

（閉会 午後２時） 
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